

# 西部公民館だより

発行 西部公民館  
神ノ郷町吉町田12-1  
TEL:68-7233

## 1月の事業実績と2月事業計画

日程	事業名称	実績	備考
1/4(土)	新春百人一首大会	済	
2/2(日)	公民館まつり		
2/5(水) AM	すこやか講座 料理教室(8)		
2/5(水) PM	腹話術公演		
2/16(日) AM	児童講座 楽しい子どもクッキング教室		
2/16(日) PM	児童講座 子どもニュースポーツ大会 モルック		

## 西部小学校マラソン大会開催

12月12日(木) 恒例のマラソン大会が開催されました。

毎回のことですが、スタートからいきなり全力疾走しているように見えるスピードで走り出すので、これで最後まで走りきれるのかと心配させられますが、参加者全員最後まで走りぬき大変立派でした。

【令和6年度 マラソン大会結果】



区分	男子の部 氏名	記録	女子の部 氏名	記録
低学年	石原 湊多	4分39秒	杉浦 咲良	4分42秒
中学年	足立 恵之輔	5分03秒	河井 愛来	5分30秒
高学年	神田 翔汰	6分06秒	足立 奈々恵	6分24秒

## 交通少年団セーフティーコール

12月26日(木) 6年生が『自転車の交通ルールとマナー』について先生のお話、DVDの視聴を通して学びました。その後交通安全推進協議会の尾崎さんと一緒に、学校南の交差点にてドライバーに交通安全を呼びかけました。



## 放課後子ども教室

1月19日(日)に本年4回目の放課後子ども教室を開催しました。今回はパンケーキ作りに挑戦しました。

1年生から6年生までの15名が参加し、4チームに分けてパンケーキ作りに挑戦、ホットプレートの加温具合で焦げ目がついたり、半生で焼き足りなかつたりで焼き直したりしていました。低学年はフライ返しでパンを裏返すのに苦戦する場面も見受けられましたが、補佐員の助けを借りながら無事に焼き上げ、用意してあったバター、シロップ、生クリームを各自でトッピングし皆で美味しく頂きました。



【焼け具合が気になります】

【高学年は二枚目は余裕です】

【皆で楽しく、美味しく頂きました】

## 紀宝町鵜殿から来客

1月18日(土)に紀宝町鵜殿から公民館連絡協議会及び青少年育成町民会議のメンバーが紀宝町教育委員会の室長引率のもと総勢12名で上ノ郷城跡、正行院及び西部公民館を



【博物館松田学芸員の説明を受けるメンバー】



【鵜殿氏の歴史DVDを鑑賞してもらいました】

当日は博物館の松田学芸員の説明を各拠点で受けてみえました。紀宝町鵜殿は鵜殿氏発祥の地で緑のある蒲郡に研修ということで訪れたようです。

12月21日(土)本年最後の城跡整備事業を行いました。今回は草刈りだけでなく、次回の水仙球根定植予定地の整備も兼ねて長年敷かれていたブルーシートを剥がしました。

秋に植えた球根から元気に芽が出てきています。初春に沢山の花を咲かせてくれると思います。整備作業は今回で年度内終了です。役員の皆さんお疲れさまでした。



【次回水仙定植予定地整備】

## ぐるりんバス情報

1 2月の乗車人数は合計144人でした。1 便当たり平均乗車人数は1.3人です。

一年でもっとも寒い時期が来ました。なかなか外にお出かけづらい季節ですが、便利で快適な「みかんの丘ぐるりんバス」に乗って、車窓からの冬景色を楽しみながら移動してみませんか？ 屋外ではバスの短い待ち時間でも体が冷えます。寒さ対策をして暖かい服装でお出かけください。

## 新春百人一首大会

1月4日(土)に毎年恒例の新春百人一首大会を公民館和室3部屋を会場に開催しました。本年も藤田由美先生に読み手をお願いしました。当日はインフルエンザ等の影響で欠席者が多数出ましたが、代わりに名古屋からの飛び入り参加者2名もあり6チームに分けて競技を実施しました。熱戦の後は、PTA、子供会の役員さんがお汁粉を用意してくれましたので皆でおいしくいただきました。子供会、PTA役員、先生方ご協力ありがとうございました。



(例年通り由美先生のルール説明)



(低学年)



(高学年)



(中学年)



(各グループ毎に表彰)



(競技を終わってお汁粉を頂きました)

## 愛知県警からのお知らせ

意外と知らない自転車の交通ルールをQRコードから動画で確認下さい。

**知らないじゃすまされない!!**

**自転車の交通ルール**

愛知県警からのお知らせ

**自転車の交通ルールを動画で学ぼう!!**



小学生用



中、高生用



高齢者用



歩行者の  
事故



四輪・  
二輪の事故

## 鶴殿氏の研究のこぼれ話 (16)

### 蓮葉院の墓碑について (石井 文雄)

徳川家康の側室の蓮葉院は、出身地にちなんで西郡殿や西郡局と呼ばれることがあります。その実名は、徳姫・時姫・阿萬などが伝わります。徳川家康と豊臣秀吉は、権力欲もさることながら、側室を何十人も抱えていたことも、共通します。徳川家康の二女を授かったことで、鶴殿氏の運命が開けて、一族が旗本に登用される契機となりました。

徳川家康ものの小説では、西郷氏と混同されやすいのですが、別人です。実家の加藤善左衛門について書くのは、『蒲郡町誌』や『東三河産業功労者伝』など少数です。加藤家は、旧蒲郡町の富裕な町人でしたが、明治維新後は鉄道の開設による経済の変化に乗り遅れて没落しました。蒲郡町長をつとめた三好慶作は、加藤家の顕彰に努力しました。

京都の地誌では、蓮葉院を大久保氏の身内と表現する記述が見られます。三河出身の大久保氏は、大名旗本になっても、法華宗の大檀那であり続けて、本禅寺に墓碑を多数建立しています。それと比べたら、鶴殿氏は影が薄い感じがします。また、西郡からの連想で、甲斐の出身と書く本もあります。要するに、手近にあった一冊の本だけで書く弊害です。

京都市上京区の本禅寺の宝塔に「南無妙法蓮華經、蓮葉院殿日浄尊儀、慶長十一丙午年五月十四日、東照大権現宮源家康公御台盤所御廟石、此靈廟者当初所創衆綵殿飾殿宇也矣寛文辛丑禁裏回禄余災焼亡焉因茲曾孫播州栗賀領主松平久馬介建之此石塔」、東京都品川区の長応寺の宝塔に「妙法蓮華經、蓮葉院日浄位、慶長十一年丙午五月十四日」、兵庫県泉粟市の青蓮寺の五輪塔に「妙法蓮華經、蓮葉院日浄尊儀、慶長十一年五月十四日」、静岡県湖西市の本興寺の宝塔に「蓮葉院殿」があります。

これらの墓碑は、徳川家よりも池田氏(松平氏)が施主となったと思います。本興寺は、十世の日梅師が蓮葉院の兄弟であり、徳川家康との由緒により建立されたと思います。鶴殿氏は江戸の旗本で、故郷の蒲郡地方からは遠く離れていました。

## 公民館役員会 & 消火通報訓練実施

12月22日(日) 公民館役員会及び消火・通報・避難訓練を実施しました。年2回訓練を実施しており、皆さん手慣れた感じで消火器等扱えますが119番通報は初めての人に実施して頂くので、皆さん意外と緊張しながらの通報になります。



(緊張の119番通報中)



(年一回の大掃除)

## 公民館からのお知らせ

市民会館東ロビーに西部公民館で活動中の押絵講座参加者の皆さんの作品を展示していました。公民館まつりでも一部作品を展示しますので興味のある方は公民館まで来館下さい。



堤防アート『蒲暦』が完成しました。この長い作品の中に上ノ郷城と忍者が描かれています。市川雅子さんの作品です。皆さんもここに描かれているか探して見て下さい。

